

DEUXIÈME PARTIE

ÉPISODE 10

LES SIRÈNES

Ulysse, sur son bateau, regarde l'horizon, quand soudain, il voit une créature ailée, au visage de femme, passer au-dessus du bateau. Ulysse se souvient alors du conseil de Circé :

“Ulysse, méfie-toi des Sirènes. Elles charment tous ceux qui les approchent, avant de les dévorer. Utilise de la cire pour te boucher les oreilles, toi et tous tes compagnons.”

Ulysse ordonne à tous ses compagnons de se boucher les oreilles avec de la cire. Tous pétrissent la cire et colmatent leurs oreilles du mieux qu'ils peuvent, avant de continuer de ramer. Ulysse, lui, est curieux. Il désire entendre le chant des Sirènes, dont on dit qu'il est si magnifique qu'il charme tous les hommes. Alors il dit : “Attachez-moi solidement à ce mât. Ne me détachez jamais, sous aucun prétexte, même si je vous supplie de le faire.” Les compagnons d'Ulysse, bien qu'un peu surpris par cette demande, lui obéissent.

Le bateau se rapproche de l'habitat des Sirènes. De nombreuses créatures volantes passent au-dessus d'Ulysse et de ses compagnons. Elles ont d'immenses ailes d'oiseau, un corps recouvert de plumes, et une tête de femme. Elles se mettent à chanter, mais les marins continuent de ramer, car ils n'entendent rien. Elles chantent de plus belle, sans aucun effet.

Ulysse, attaché au mât, est émerveillé. Ce chant est si beau, si cristallin, si pur, qu'il a l'impression d'être sur l'Olympe parmi les dieux. Il voudrait rejoindre ces magnifiques chanteuses, mais il est attaché.

— Détachez-moi, mes amis, je veux rejoindre les Sirènes et vivre avec elles.

— Tu dis n'importe quoi ! répond Euryloque. On voit bien que ces Sirènes t'ont ensorcelé de leur chant. Je ne vais pas te détacher, bien au contraire, je vais resserrer les noeuds !

Grâce à la fidélité d'Euryloque, Ulysse ne cède pas aux Sirènes et demeure bien attaché au mât. Le bateau poursuit sa route. Bientôt, le chant des Sirènes faiblit et disparaît, signe que le navire a quitté la région où vivent les Sirènes. Mais une nouvelle épreuve attend Ulysse et ses hommes...



Ulysse ordonne à ses hommes de se boucher les oreilles avec de la cire.
Il demande à ses compagnons de l'attacher solidement au mât du bateau.